

**ANTOINE** (*Joseph-Michel-Gustave*), Officier (Liège, 1.8.1865-Liège, 18.8.1909). Fils de Jacques et de Gathy, Marie. Célibataire.

Joseph Antoine s'engagea au 6<sup>e</sup> régiment d'artillerie le 16 janvier 1883. Canonnier de 2<sup>e</sup> classe, il fut rapidement nommé brigadier et promu maréchal des logis le 1<sup>er</sup> novembre 1885. Admis à suivre les cours de l'Ecole militaire en 1888, il en sortit sous lieutenant le 4 janvier 1890 et fut versé au 12<sup>e</sup> régiment de ligne. En novembre de la même année, il s'engagea comme sous-lieutenant au service de la Force publique de l'Etat Indépendant du Congo, mais ne débarqua à Boma que le 9 mai 1891. Désigné pour Lukungu, il fut promu lieutenant le 11 février 1892 et rentra en Europe, à la fin de son premier terme de service, le 20 décembre 1893.

Au moment de son deuxième départ pour l'Afrique, le 6 juillet 1894, il fut nommé capitaine-commandant de 2<sup>e</sup> classe avec prise de rang au 1<sup>er</sup> juin précédent. Il arriva à Boma le 30 juillet et fut désigné provisoirement pour le Stanley-Pool, où il séjourna jusqu'en janvier 1895, pour passer ensuite dans la zone arabe. En juillet 1896, il reçut le commandement de la zone du Maniema, où il eut comme adjoint le jeune lieutenant Tombeur, et fut promu capitaine-commandant de 1<sup>re</sup> classe le 1<sup>er</sup> octobre. Le 26 août 1897, il fut désigné pour remplir les fonctions de juge au tribunal de Nyangwe et rentra définitivement en Belgique le 14 juillet 1898. Il était titulaire de l'Etoile de Service à deux raies et de la Croix de chevalier de l'Ordre Royal du Lion.

22 janvier 1948.

A. Lacroix.

Lejeune, L., *Le Vieux Congo*, éd. Expansion belge, Bruxelles, 1930, p. 154. — Ohapaux, Alb., *Le Congo*, éd. Ch. Rozez, Bruxelles, 1894, p. 624. — Meyers, J., *Le prix d'un Empire*, Ch. Dessart, Bruxelles, 1943, p. 95.